



/ PHOTO PIERRE-ANTOINE FOURNIL

MÉTÉO

La Corse touchée par des événements extrêmes

2019 a été la troisième année la plus chaude en France métropolitaine et a été marquée par deux épisodes exceptionnels de canicule, a annoncé Météo-France.

La température moyenne annuelle de 13,7°C a dépassé la normale (moyenne de référence sur la période 1981-2010) de 1,1°C, plaçant 2019 au troisième rang derrière 2018 (+1,4°C) et 2014 (+1,2°C). L'année a été marquée par deux vagues de chaleur d'une "intensité exceptionnelle" en juin et en juillet, et un record absolu de température pour la France, avec 46°C enregistrés le 28 juin à Vérargues dans l'Hérault.

Au-delà de ces deux canicules extraordinaires, Météo-France note la fréquence et la multiplication des événements météorologiques extrêmes liés au réchauffement de la planète, dont

la Méditerranée est l'un des *hot spot* planétaires.

L'institut relève ainsi, parmi les événements remarquables, un épisode pluvio-orageux accompagné d'une tornade en juillet en Haute-Corse, et le passage sur l'île de la tempête Fabien.

Pour les températures moyennes enfin, le mois de décembre s'est avéré tout aussi exceptionnel avec des records établis dans plusieurs villes de l'île : Solenzara : 13,1°C, précédent record : 12,6°C (2015) ; Ajaccio : 12,6°C, 12°C (2000) ; Calvi :

12,6°C, 12,3°C (2000) ; Bastia : 12,4°C ; 12,1°C (2015).

SECOURS

Le Choucas de la gendarmerie très sollicité en 2019

L'année 2019 a été chargée pour le *Choucas* de la gendarmerie de Corse.

Sur les réseaux sociaux, la gendarmerie dresse le bilan de ses interventions.

Un premier volet avec l'utilisation de l'hélicoptère *Choucas* et quelques chiffres pour comprendre l'utilité d'un tel outil. Tout d'abord le nombre de missions : 500. Ce qui fait plus d'une mission par jour sur l'année et "510 heures de vol dont 70 de nuit", précise la gendarmerie. Grâce à l'intervention de cet hélicoptère, 422 personnes ont pu être secourues et 31 "retrouvées lors de recherches".

En tout, les gendarmes ont réalisé 670 hélitreuillages avec le *Choucas*.



/ DOCUMENT CORSE-MATIN